

DÉFIS DU BOIS 2024

L'édition des 20 ans

Challenge organisé par l'ENSTIB* depuis 2005, l'édition 2024 voit son concept évoluer, proposant un audacieux mélange entre compétences de l'ingénieur, créativité des architectes et savoir-faire des compagnons. Pour cette édition anniversaire, l'événement reprendra ses quartiers du 8 au 15 juin au cœur de la capitale du bois, sur les berges de la Moselle.



DOMINIQUE CALVI
Parrain de l'édition 2024

« Calculer avec sa tête et son cœur » est le mantra de cet ancien professeur associé à l'ENSTIB, membre fondateur de la Société des experts du bois, ancien président du Ingénierie Bois Construction.

Pionnier dans la conception d'ouvrages en bois exceptionnels, il a contribué à la réalisation de la charpente de Pompidou Metz et à la structure de l'amphithéâtre de l'ENSTIB et participé largement au développement de l'usage du bois dans la construction.

« Ces Défis sont une très belle histoire. Je les ai toujours suivis et j'ai été le parrain de l'édition 2013, qui a posé une jetée rhizomatique le long de la Moselle (voir photo).

Cette manifestation a du sens. Elle permet de travailler et de construire ensemble. »

UN CHALLENGE POUR APPRENDRE À TRAVAILLER ENSEMBLE

Des premières structures éphémères qui ont marqué les éditions entre 2005 et 2014, aux microarchitectures nomades et pérennes qui ont marqué le début de la participation des Compagnons du Devoir en 2015, cet événement aura permis à plus de 850 candidats de vivre une aventure humaine au cours de laquelle 60 œuvres originales et innovantes ont pu voir le jour, mais aussi de mettre en lumière les compétences de toute une région dans le domaine du bois.

« Dépasser le bien-faire académique (...) penser avec plusieurs mains, (...) agir de manière soutenable », ces mots choisis de Jean-Claude Bignon (professeur émérite de l'ENSA Nancy, l'un des créateurs des Défis du Bois) résumant parfaitement l'objectif de ce challenge.

LE DÉFI 2024

Le thème de l'édition anniversaire est encore secret. Néanmoins, le sujet confié aux 45 Défiboiseurs (étudiants de l'ENSTIB, de l'ENSA Nancy, d'universités européennes et Compagnons du Devoir) fera souffler un vent de liberté et de poésie sur cette édition. Exigeant créativité et imagination, les candidats se sont engagés depuis plus de six mois dans un parcours de réflexion pour honorer cette commande « très spéciale ».

* Avec le soutien de la Ville d'Épinal, de la Communauté d'Agglomération d'Épinal, du Conseil départemental des Vosges, de la Région Grand Est et de partenaires publics et privés.



Interdisciplinarité

Telle sera la nouvelle règle du jeu. Définis par tirage au sort parmi les élèves architectes ou ingénieurs et les Compagnons du Devoir en octobre dernier, les neuf groupes seront constitués de cinq spécialistes. En novembre dernier, au cours d'une Master Class, ils ont pu rencontrer Dominique Calvi, le parrain de l'édition, et découvrir le thème du défi. Après une longue préparation à distance et des week-ends de travail sous la supervision des enseignants de l'ENSTIB et d'une équipe pédagogique pluridisciplinaire, le temps de la concrétisation est arrivé.

7 jours et 6 nuits pour construire

À l'aide des mêmes outils et matériaux, les équipes donneront vie à neuf structures dont on pourra suivre l'évolution sur les rives de la Moselle. Visites, conférences et expositions seront également accessibles au grand public.

FRANÇOISE FONTANELLE

Les Défis du Bois Du 8 au 15 juin

Parc du Cours à Épinal
Programme sur
www.defisbois.fr

Facebook: Les Défis du Bois
Instagram: #defisdubois

